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 政策総務常任委員会議会報告会について 

 

１ 日時  令和元年５月15日（水） 午後３時30分から５時30分まで 

 

２ 場所  福島工業高等専門学校 大会議室 

 

３ 参加者 いわき市議会政策総務常任委員会 

委 員 長  山 守 章 二 

    副委員長   狩 野 光 昭  

    委   員  田 頭 弘 毅 

          伊 藤 浩 之 

小 野 潤 三 

塩 田 美枝子 

大 友 康 夫 

蛭 田   克 

樫 村   弘 

      福島工業高等専門学校生 20名 

（ビジネスコミュニケーション学科、コミュニケーション情報学科、 

都市システム工学科） 

 

４ 内容 

 ⑴ 第１部 議会報告会 

いわき市議会２月定例会で審議した議案を市議会だよりにより説明 

 ⑵ 第２部 意見交換会（３班編成） 

   「スポーツ振興によるまちづくり」をテーマにワークショップ形式により

実施 

 

５ 意見交換会で発表された意見 

 ・いわきＦＣパークへのアクセスを良くするなど、いわきＦＣを地元のスポ

ーツクラブとして育てるための支援を行う。 

 ・スケートボードなどのマイナースポーツを体育の授業に導入し、市内で普

及させることで、いわき市から有名選手を輩出する。 

 ・フェスのような感じで音楽を流しながらランニングをするなど、若者や女

性向けのイベントを開催する。 
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 ・誰もが気軽に体育施設を利用できるように、市内全体の体育施設の利用状

況を把握できるアプリを開発する。 

 ・サーフィンなどのいわき市の地域特性を活かしたスポーツを市民皆が楽し

めるような環境を整備する。 

 ・中山間地域の体育館に医療やリハビリ等の施設を併設するなどして、近く

に医療機関等がない中山間地域の方でも安心してスポーツができる環境を

整備する。 

 ・既にあるフラダンス甲子園やいわきＦＣの認知度向上に取り組み、市民の

関心を高め、フラやサッカーの活性化を図る。 

 ・ボルダリングの大規模大会の誘致や、“マラニック”（マラソンとピクニ

ックを融合したスポーツ）の普及など、新しいスポーツの振興を図る。 

 ・幅広い媒体（ＳＮＳ、ポスター、チラシ等）を使ってスポーツイベントを

ＰＲするなど、情報発信を強化する。 

 ・市内でパブリックビューイングを行う。 

・湯本温泉とスポーツを組み合わせたイベントを開催する。 

・市内で親子ウォーキングを開催し、あまり知られていない場所を親世代と

子世代の両方に知ってもらうなど、世代に合わせたイベントを開催する。 

 ・街コンとスポーツを組み合わせたイベントや、コスプレしながらのスポー

ツ大会など、一見かけ離れているものを組み合わせた新規性のあるイベン

トを開催する。 

 ・競輪以外の他のスポーツでも競輪場を活用する。 

・プロ野球公式戦を誘致する。 

 ・スポーツに特化した中高一貫校や、新しいスポーツ施設をつくる。 

 ・市内の大学でスポーツ研究を行う。 

 ・市内で実施していても市民に知られていないことが多いため、イベント等

の実行だけでなくＰＲに力を入れ、広く知ってもらう取組みを継続する。 
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６ アンケート結果（20名回答） 

 ⑴ 時間配分はいかがでしたか。 

  ア 第１部議会報告会 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（18） 

③ 短い    （０） 

④ 無回答   （１） 

 

  イ 第２部意見交換会 

  ① 長かった  （３） 

② ちょうどよい（15） 

③ 短い    （１） 

④ 無回答   （１） 

 

  ウ 全体的に 

  ① 長かった  （４） 

② ちょうどよい（15） 

③ 短い    （０） 

④ 無回答   （１） 

 

 ⑵ 第１部の議会報告会の内容は、理解できましたか。 

  ① よく理解できた   （８） 

  ② おおよそ理解できた （12） 

  ③ 理解できなかった  （０） 

 

 ⑶ 第２部の意見交換会のファシリテーターの進行、説明はいかがでしたか。 

  ① わかりやすかった  （16） 

  ② わかりにくかった  （２） 

  ③ どちらともいえない （２） 
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 ⑷ 議会報告会に参加した感想を記入してください。 

  ・昨年も参加したが昨年よりも有意義な意見交換ができた。 

  ・実社会に関係する問題について、深く議論できたことは有意義に感じた。 

  ・堅いイメージを持っていたが気軽に参加できた。 

  ・いわきＦＣのサポーターとして、現在のいわき市のスポーツの状況を知

り、今後のサポーター活動に活かしていくことを目的として参加した。今

回出された意見を大事にして今後も活動していきたいと思った。 

  ・班内で出された意見について、意見交換した後にまとめてシートに貼ると

より良かったと思った。 

  ・一人一人のテーマに対する意見を深く聞けなかったのは残念だったが、

色々な考えを知れたのは良かった。 

  ・いわき市に住んでいるにも関わらず知らないことが多くあったので驚い

た。 

  ・質の高い話し合いができたことは、とても貴重な体験だった。より良いい

わき市にするためにもっと積極的に関わっていきたい。 

  ・このような直接議員さんとお話をする機会はないので、とても楽しく意見

交換ができた。 

  ・いわき市のスポーツについて詳しく問題視して考える機会はほとんどなか

ったので貴重な経験になった。 

  ・意見交換会のテーマの範囲が広くて難しかった。 

  ・今いわき市が何を問題視しているのかが良く分かった。 

  ・日頃こうであったら良いと思っていたことを発言できたり、逆に皆の考え

も聞くことができ、とても良い機会になった。 

  ・まちづくりに対して真剣に考える好い機会になった。とても楽しかった。 

  ・議員の方々と初めて意見交換をして、自分では思いつかないような意見が

多数あり、とても勉強になった。 

  ・普段は経験できないことを経験できて満足できた。 

  ・普段は考えたことがないようなことを１時間半ほど真剣に考えたので、新

鮮でとても良い経験になった。 

  ・普段あまり考えていなかったいわき市のことを考える良い機会になった。 
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 ⑸ 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。 

  ① 参加したい   （13） 

  ② 参加してもよい （７） 

  ③ 参加したくない （０） 

 

 ⑹ その他、意見、要望、ご提言など。 

  ・今日出た意見が一つでも実現されることを願います。 

  ・最初の進行が少しじれったく感じた。 

  ・意見交換会の趣旨の解釈違いが大きく感じた。 

  ・話し合いに入るまでの話が長い。進行の流れが事前に把握できていなかっ

た。 

     

 ⑺ これまでに市議会の会議の様子や市議会が発信する情報をご覧になったこ

とはありますか。 

  ① ある （６） 

  ② ない （10） 

  ③ 無回答（４） 

 

 ⑻ 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。 

  ・ほうれんそう（５） 

  ・市議会ホームページ（１） 

  ・新聞（４） 


